

## Veröffentlichungen

### I. Bücher

#### 1) Monographien

- The Radical Right in Europe: An Overview (Gütersloh: Verlag Bertelsmann Stiftung, 2008)
- Demokratie und Desintegration: Der politikwissenschaftliche Forschungsstand zu Rechtsradikalismus, Fremdenfeindlichkeit und Gewalt (Berlin: pro-business Verlag, 2005)
- Die neue radikale Rechte im Vergleich: USA, Frankreich, Deutschland. (Opladen: Westdeutscher Verlag, 1998)
- The New Right in Comparative Perspective. The USA and Germany. Western Societies Papers # 32 (Ithaca, N.Y.: Cornell University, 1993)
- Neokonservatismus und Neue Rechte in den USA. Neuere konservative Gruppierungen und Strömungen im Kontext sozialen und kulturellen Wandels (Baden-Baden: Nomos Verlagsanstalt, 1990)

#### 2) Sammelbände

- Power and Architecture. The Construction of Capitals and the Politics of Space, Hrsg. (New York: Berghahn Books, in Vorbereitung, erscheint 2013).
- Turkish Membership in the European Union – The role of religion, Herausgeber, mit Hajo Boomgaarden et al. Sonderheft der Comparative European Politics, Bd. 10, Nr. 2 (New York: Palgrave, April 2012).
- Historical Legacies and the Radical Right in Post-Cold War Central and Eastern Europe, Hrsg., mit einem Nachwort von Sabrina P. Ramet (Stuttgart: ibidem Verlag, 2010).
- Legacies and the Radical Right in post-1989 Central and Eastern Europe, Hrsg., Sonderheft der Communist and Post-Communist Studies, Bd. 42, Nr. 4 (Dez. 2009).
- Radikale Rechte und Fremdenfeindlichkeit in Deutschland und Polen. Nationale und europäische Perspektiven, hrsg. mit Dagmar Sucker und Agnieszka Wenninger (Bonn: Informationszentrum Sozialwissenschaften, 2006).
- Prawicowy radykalizm i ksenofobia w Polsce i w Niemczech. Nacionalne i europejskie perspektywy, hrsg. mit Dagmar Sucker und Agnieszka Wenninger (Bonn: Informationszentrum Sozialwissenschaften, 2006).

- Transborder relations. Going local in Frankfurt (Oder)/Ślubiice, Herausgeber (Berlin: pro-business Verlag, 2005).
- Vergleichen in der Politikwissenschaft, hrsg. mit Sabine Kropp (Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2005).
- Cultural Legacies in Post-Socialist Europe: The Role of the Various Pasts in the Current Transformation Process, hrsg. mit Timm Beichelt. FIT-Papers (Frankfurt/Oder: Frankfurter Institut für Transformationsstudien, 2003).
- Politik und Religion, PVS-Sonderheft 33/2002, hrsg. mit Ulrich Willems. (Wiesbaden: Westdeutscher Verlag, 2003).
- Religion und Politik - zwischen Universalismus und Partikularismus, Redaktion mit Ilona Ostner und Heinz-Dieter Meyer. Band 2 des Jahrbuchs für Europa- und Nordamerika-Studien (Opladen: Leske + Budrich, 2000).
- The American Impasse. U.S. Domestic and Foreign Policy after the Cold War, hrsg. mit Herbert Dittgen (Pittsburgh, PA: University of Pittsburgh Press, 1996).
- Das amerikanische Dilemma. Die Vereinigten Staaten nach dem Ende des Ost-West-Konflikts, hrsg. mit Herbert Dittgen (Paderborn: Schöningh, 1996).
- What's Left? The Left and Nationalism in Post-Socialist Europe (Hrsg.) Western Societies Papers # 33 (Ithaca, N.Y.: Cornell University, 1995).

## **II. Aufsätze**

### **1) Zeitschriften mit Begutachterverfahren (peer review)**

- „From Pariah to Policy-Maker? The Radical Right in Europe, West and East: Between Margin and Mainstream“, in: Journal of Contemporary European Studies Bd. 21, Nr. 1 (2013), S. 5-24.
- “Church-State Regimes and Democracy in the West: Convergence vs. Divergence”, in: Geopolitics, History, and International Relations, Bd. 4, Nr. 1 (2012), S. 76-100.
- “Turkish Membership in the European Union – The role of religion”, mit Hajo Boomgaarden et al., in: Comparative European Politics, Bd. 10, Nr. 2 (April 2012), S. 133-148.
- “Christian identity? European churches and the issue of Turkey’s EU Membership”, in: Comparative European Politics, Bd. 10, Nr. 2 (April 2012), S. 149-179.
- “Party Politics, Religion and Elections in Western Democracies”, in: Comparative European Politics Bd. 8, Nr. 4 (Dez. 2010), S. 385-414.

- “Leninist beneficiaries? Pre-1989 legacies and the radical right in post-1989 Central and Eastern Europe. Some introductory observations”, in: Communist and Post-Communist Studies Bd. 42, Nr. 4, 2009, S. 445-458.
- "Religion and Euroskepticism: Cleavages, Religious Parties and Churches in EU Member States", in: West European Politics Bd. 32, Nr. 6 (Nov. 2009), S. 1190 – 1211.
- “Introduction: Religion and the European Union”, mit C. H. de Vreese, H. Boomgarden, und R. Vliegthart, in West European Politics Bd. 32, Nr 6 (Nov. 2009), S. 1182 – 1189.
- “Religious Legacies, Churches, and the Shaping of Immigration Policies in the Age of Religious Diversity”, in: Politics and Religion, Bd. 1, Nr. 3 (Dez. 2008), S. 349-383.
- “A Continuum for Responding to the Extreme Right: A Comparison between the United States and Germany”, mit George Michael, in: Studies in Conflict and Terrorism 30 (Oktober 2007), S. 1109-1123.
- „Democracy and religion – theoretical and empirical observations on the relationship between Christianity, Islam and liberal democracy”, in: Journal of Ethnic and Migration Studies 33, Nr. 6 (Aug. 2007), S. 887-909.
- „The Radical Right in the European Elections 2004“, mit Pascal Perrineau, in: International Political Science Review 28, Nr. 1 (Jan. 2007), S. 29-55.
- „Repression and reaction: militant democracy and the radical right in Germany and France“ in: Patterns of Prejudice Bd. 40, Nr. 2 (2006), S. 25-44.
- “The Politics of Citizenship in the New Republic“ in: West European Politics Bd. 26, Nr. 4 (Okt. 2003), S. 219-240.
- “The West European Radical Right as a Collective Actor: Modelling the Impact of Cultural and Structural Variables on Party Formation and Movement Mobilization,” in: Comparative European Politics Bd. 1, Nr. 2 (Juni 2003), S. 149-170.
- “The Policy Impact of Church-State Relations: Family Policy and Abortion in Britain, France and Germany,” in: West European Politics 16, 1 (London: Frank Cass, 2003), S. 195-217.
- „The Radical Right in Post-socialist Central and Eastern Europe: Comparative Observations and Interpretations”, in East European Politics and Society Bd. 16, Nr. 2 (Frühjahr 2002), S. 335-362.
- „Rechtsradikalismus in den Transformationsländern Mittel- und Osteuropas: Konzept, Konturen, Kontext“, in Zeitschrift für Parlamentsfragen Jg. 33, Heft 2 (Juni 2002), S. 305-323.

- „Religion and Public Policy: Institutional, Cultural, and Political Impact on the Shaping of Abortion Policies in Western Democracies“, in Comparative Political Studies, Bd. 35, Nr. 2 (März 2002), S. 221-247.
- „The Radical Right in Public Office: Agenda-Setting and Policy Effects“ in: West European Politics Bd. 24, Nr. 4 (Oktober 2001), S. 1-21.
- „Die EU-Osterweiterung im westeuropäischen Parteiendiskurs“, in Zeitschrift für Parlamentsfragen Jg. 31, Heft 3 (Sep. 2000), S. 626-634.
- „The Renewal of the Radical Right: Between Modernity and Anti-Modernity“, in Government and Opposition, Bd. 35, Nr 2 (Spring 2000), S. 170-188.
- „Zwischen Weltpolitik und Innenpolitik: Die amerikanisch-chinesischen Beziehungen nach dem Kalten Krieg“, in: Zeitschrift für Politikwissenschaft, 9. Jahrgang, Nr. 1 (1999), S. 73-100.
- „Context and Consequence: The Impact of the New Radical Right on the Political Process in France and Germany“, in German Politics and Society Bd. 16, Nr. 3 (Herbst 1998), S. 1-23.
- „Die Neue Radikale Rechte im Vergleich: Frankreich und Deutschland“, in: Zeitschrift für Parlamentsfragen Jg. 28, Heft 1 (Feb. 1997), S. 140-159.
- „Civil Religion and German Unification“, in: German Studies Review Bd. 20, Nr. 1 (Feb. 1997), S. 63-82.
- „Alte Politik, Neue Politik, Anti-Politik: Wohin treibt das Parteiensystem?“, in Zeitschrift für Politik Bd. 43, Nr.1 (März 1996), S. 33-48.
- „Germany in Transition: Immigration, Racism and the Extreme Right“, mit Hermann Kurthen, in Nations and Nationalism, Bd. 1, Nr. 2 (1995), S. 175-196.
- „German Unification and the Continuity of Discontinuities: Cultural Change and the Far Right in East and West“, German Politics Bd. 3, Nr. 2 (Aug. 1994), S. 169-192.
- „The Wall after the Wall. On the Continuing Division of Germany and the Remaking of Political Culture“, in Comparative Politics, Bd. 26, Nr.1 (Oktober 1993), S. 53-68.
- „The New Right in West Germany: The Transformation of Conservatism and the Extreme Right“, in European Journal of Political Research, Bd. 22, Nr. 1 (Juli 1992), S. 55-81.

## **2) Andere Zeitschriftenaufsätze**

- “The Tea Party and American Populism Today: Between Protest, Patriotism, and Paranoia”, in: dms – der moderne staat. Zeitschrift für Public Policy, Recht und Management, 4. Jg., Heft 2/2011, S. 283-296.

- “¿Convergencia o Divergencia? Pluralidad religiosa y políticas de integración en los estados-nación occidentals?” in: eu-topías. Revista interculturalidad, comunicación y studios europeos. Bd. 1-2 (2011), S. 69-83.
- “Europe and Its Schisms. Religion, the European Project, and Euroskepticism”, in: Europe NYC. Newsletter of the New York Consortium for European Studies (November 2008), S. 1, 4-9.
- “La destra radicale nell’Europa centrale e orientale dopo la fine dei regimi socialisti. Osservazioni comparative e interpretazioni” in: Trasgressioni. Rivista quadrimestrale di cultura politica Bd. 39, Nr. 2-3 (März/Dez.) 2004, S. 27-50.
- „Die Christliche Rechte in den USA als politischer Akteur“, in: Forschungsjournal Neue Soziale Bewegungen Jg. 17, Nr. 4 (Dez. 2004), S. 42-52.
- “Repressionsstrategien gegen Rechtsradikalismus und Gewalt“ in: Forschungsjournal Neue Soziale Bewegungen Jg. 16, Heft 4 (Dez. 2003), S. 31-42.
- “Die Christliche Rechte und die amerikanische Politik von der ersten zur zweiten Bush-Administration“, in: Aus Politik und Zeitgeschichte B 46/2003 (10. Nov. 2003), S. 23-32.
- „Der Front National im Wahljahr 2002: Hoher Flug und tiefer Fall?“ in: lendemains Jg. 27, Nr. 105/106 (2002), S. 56-64.
- „Politique comparée (bibliographie)“, in: Politix. Sonderheft « Science politiques allemandes », 59/2002, S. 129-132.
- “Neuere Entwicklungen im Verhältnis von Politik und Religion im Spiegel politikwissenschaftlicher Debatten,“ mit Ulrich Willems, in: Aus Politik und Zeitgeschichte B42-43/2002 (21. Okt. 2002), S. 6-14.
- „Rechtsradikalismus in Osteuropa: Bilanz einer Debatte“, mit Timm Beichelt, in: Osteuropa 52. Jg., Nr. 8 (August 2002), S. 1056-1062.
- „Rechtsradikalismus in Transformationsgesellschaften. Entstehungsbedingungen und Erklärungsmodell“, mit Timm Beichelt, in: Osteuropa 52. Jg., Nr. 3 (März 2002), S. 247-262.
- „The Radical Right in Unified Germany: Dividing the Nation in the Name of the People,“ in Politik. The Newsletter of the Conference Group on German Politics 16 (Sommer 2001), S. 7-9.
- „Von der Münchener Feldherrnhalle nach Mölln? Die neue radikale Rechte zwischen Moderne und Gegenmoderne“, in Forum Wissenschaft, 18. Jg., Nr. 3 (Juli 2001), S. 6-10.
- „Between Modernity and Anti-Modernity - the Situation of Right-wing Radicalism at the Turn of the Century“, in Przeład Politologiczny/Political Science Review, Nr. 3, 4/1999, S. 37-46.

- „Intellektualisierung von rechts? Die französische Neue Rechte und ihr Einfluß auf die Politik“, mit Ina Stephan, in: Frankreich Jahrbuch 1998 (Opladen: Leske + Budrich, 1998), S. 151-167.

- „Der Blick nach draußen: Die neue radikale Rechte in den USA und in Frankreich“, in: Rissener Rundbrief (Aug/Sep 1997), S. 32-50.

- „Die amerikanische konservative Revolution. Radikale Rechte und Republikanische Partei am Ende des Jahrhunderts“, in Aus Politik und Zeitgeschichte, Beilage zur Wochenzeitung Das Parlament, B43/96, 18. Oktober 1996, S. 45-53.

- „Das neue Deutschland - amerikanische Reaktionen auf die deutsche Vereinigung 1989/90“, in: Ulla Haselstein und Klaus Milich (Hrsg.) Lektüre der fremden Zeichen Amerika-Studien, Sonderheft, Bd. 38 (1993), S. 273-288.

- „Neoconservatism and the American Voter“, Amerika- Studien, Bd. 36 (1992), S. 377-409.

### **3) Beiträge zu Lexika, Handbücher und Festschriften**

- „Neue Rechte in Europa“, in: Wolfgang Benz (Hrsg.), Handbuch Antisemitismus Bd. 5, Organisationen, Institutionen, Bewegungen (Berlin: de Gruyter, 2012), S. 447-449.

- „Rechtsradikalismus/Rechtsextremismus“, in: Dieter Nohlen/Floria Grotz (Hrsg.), Kleines Lexikon der Politik. 6. überarb. Auflage (München: Beck, 2010).

- „Religion und Politik“, in: Dieter Nohlen/Floria Grotz (Hrsg.), Kleines Lexikon der Politik. 6. überarb. Auflage (München: Beck, 2010).

- „Politische Theorie/Ideengeschichte“, in: Arno Mohr/Dieter Nohlen (Hrsg.) Politikwissenschaft in Heidelberg. 50 Jahre IPW (Heidelberg: Winter Verlag, 2008), S. 270-274.

- „Das wiedervereinigte Deutschland – soziale Bewegungen „im Systemwandel“. In: Roland Roth/Dieter Rucht (Hrsg.). Die sozialen Bewegungen in Deutschland seit 1945. Ein Handbuch. (Frankfurt/New York: Campus Verlag, 2008), S. 133-154.

- „Rechtsstaat und Rechtsextremismus – Wirkungen und Grenzen von Repression und Prävention“ in: Julius Schoeps u.a. (Hrsg.) Rechtsextremismus in Brandenburg. Handbuch für Analyse, Prävention und Intervention. Berlin: Verlag für Berlin-Brandenburg, 2007, S. 187-194.

- „Rechtsradikalismus/Rechtsextremismus“, in: Dieter Nohlen/Florian Grotz (Hrsg), Kleines Lexikon der Politik. 4. überarb. Aufl. (München: Beck, 2007), S. 464-470.

- „Religion und Politik“, in: Dieter Nohlen/Florian Grotz (Hrsg.), Kleines Lexikon der Politik. 4. überarb. Aufl. (München: Beck, 2007), S. 482-487.

- „Einfalt in der Vielheit. Der europäische Rechtsradikalismus im Lichte der vergleichenden Politikforschung“ in: Timm Beichelt u.a. (Hrsg.) Europa-Studien. Eine Einführung (Wiesbaden: VS Verlag, 2006), S. 183-201.

- “Rechtsradikalismus/Rechtsextremismus“, in: Dieter Nohlen (Hrsg.), Kleines Lexikon der Politik. 3. überarb. Aufl. (München: Beck, 2003), S. 425-431.

- „Die radikale Rechte in Mittel- und Osteuropa“, in: Thomas Grumke and Bernd Wagner (Hrsg.) Handbuch Rechtsradikalismus (Opladen: Leske+Budrich, 2002), S. 61-74.

- „Rechtsradikalismus/Rechtsextremismus“, in Dieter Nohlen (Hrsg.), Kleines Lexikon der Politik (München: Beck, 2001), S. 417-422.

#### **4) Beiträge zu Sammelbänden**

- “Die europäische radikale Rechte und Fremdenfeindlichkeit in West und Ost: Trends, Muster, und Herausforderungen”, in: Ralf Melzer und Sebastian Serafin (Hrsg.), Rechtsextremismus in Europa. Länderanalysen, Gegenstrategien und arbeitsmarktorientierte Ausstiegsarbeit (Berlin: Friedrich Ebert Stiftung, 2013), S. 9-38.

„The European Radical Right and Xenophobia in West and East: Trends, Patterns and Challenges“, in: Ralf Melzer and Sebastian Serafin (Hrsg.), Right-wing Extremism in Europe. Country-Analyses, Counter-Strategies and Labor Market Oriented Exit Strategies (Berlin: Friedrich Ebert Stiftung, 2013), S. 9-34.

„Religion und Politik in Europa – alte Fragen und neue Herausforderungen“, in: Timm Beichelt u.a. (Hrsg.) Europa-Studien. Eine Einführung. 2. Auflage (Wiesbaden: Springer VS, 2013), S. 53-72.

- "The radical right in Central and Eastern Europe: class politics in classless societies?“, mit Bartek Pytlas, in: Jens Rydgren (Hrsg.), Class Politics and the Radical Right. (London: Routledge, 2013), S. 206-223.

- "Religion und Politik unter der Präsidentschaft Barack Obamas", in: Peter Lösche und Anja Ostermann (Hrsg.), Die Ära Obama. Erste Amtszeit. (Bonn: Bundeszentrale für politische Bildung, 2012), S. 164-185.

- “Religion, Staat und Demokratie in der westlichen Welt: Alte und neue Herausforderungen von Differenzierung und Pluralisierung“, in: Kurt Appel u.a. (Hrsg.), Religion in Europa heute. Sozialwissenschaftliche, rechtswissenschaftliche und hermeneutisch-religionsphilosophische Perspektiven. (Vienna: Vienna University Press, 2012), S. 85-104.

- “Churches in the European integration process: the diminishing confessional divide in Euroskepticism“, mit Anja Hennig, in: Jeffrey Haynes und Anja Hennig (Hrsg.) Religious Actors in the Public Sphere. Means, Objectives, and Effects. (London: Routledge, 2011), S. 32-56.

- “Die radikale Rechte in Europa heute. Profile und Trends in West und Ost”, in: Claudia Globisch, Agnieszka Pufelska und Volker Weiß (Hrsg.), Die Dynamik der europäischen Rechten. Geschichte, Kontinuitäten und Wandel (Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2011), S. 111-131.
- “Religion als Thema der Politikwissenschaft”, in: Friedrich Wilhelm Graf und Friedemann Voigt (Hrsg.) Religion(en) deuten. Transformationen der Religionsforschung (Berlin/New York: de Gruyter, 2010), S. 221-258.
- “Das neue Europa? Rechtsradikale Profile im Regimewandel Mittel- und Osteuropas“, in: Holger Spöhr und Sarah Kolls (Hrsg.) Rechtsextremismus in Deutschland und Europa. Aktuelle Entwicklungstendenzen im Vergleich (Frankfurt/Main et al.: Peter Lang, 2010), S. 195-202.
- “Church, state and the politics of citizenship: a comparative study of 19 Western democracies”, in: Jeffrey Haynes (Hrsg.) Religion and Politics in Europe, the Middle East and North Africa (London und New York: Routledge, 2010), S. 23-50.
- "Anti-Immigrant Politics in Europe: The Radical Right, Xenophobic Tendencies, and Their Political Environment", in: Jennifer Hochschild and John Mollenkopf (Hrsg.), Bringing Outsiders In. Transatlantic Perspectives on Immigrant Political Incorporation (Ithaca, NY: Cornell University Press, 2009), S. 140-157.
- "The Radical Right in Europe. Challenges for Comparative Research", in: Bertelsmann Stiftung (Hrsg.) Strategies for Combating Right-Wing Extremism in Europe (Gütersloh: Verlag Bertelsmann Stiftung, 2009), S. 16-28.
- „Religious Legacies and the Politics of Multiculturalism. A Comparative Analysis of Integration Policies in Western Democracies“ In: Chebel d’Appollonia, Ariane, und Reich, Simon (Hrsg.) Immigration, Integration and Security. America and Europe in Comparative Perspective. (Pittsburgh: University of Pittsburgh Press, 2008), S. 44-66.
- “Politische Theorie/Ideengeschichte. Theorienpluralismus als ‚Metatheorie‘“, in: Arno Mohr/Dieter Nohlen (Hrsg.), Politikwissenschaft in Heidelberg. 50. Jahre Institut für Politische Wissenschaft. (Heidelberg: Universitätsverlag Winter, 2008), S. 270-274.
- “Between Tradition and Transition: The Central European Radical Right and the New European Order”, in: Christina Schori Liang (Hrsg.), Europe for the Europeans (Aldershot: Ashgate, 2007), S. 261-282.
- “The Radical Right in Germany”, in: Stanislaw Sulowski (Hrsg.), The Contemporary Study of Europe (Warsaw: ELIPSA., 2007), S. 100-131.
- “La derecha radical en Alemania”, in: Miguel Simon (Hrsg.) L’estrema derecha en Europa desde 1945 a nuestros dias. (Madrid: Editorial Tecnos, 2007), S. 331-363.



- „Demokratie und Religion heute – theoretische und empirische Betrachtungen zu einem besonderen Verhältnis“, in: Christian Augustin, Johannes Wiegand, Christiane Winkler (eds.) Religiöser Pluralismus und Toleranz in Europa (Wiesbaden: VS Verlag, 2006), S. 312-327.
- „Einfalt in der Vielheit. Der europäische Rechtsradikalismus im Lichte der vergleichenden Politikforschung“ in: Timm Beichelt u.a. (Hrsg.) Europa-Studien. Eine Einführung (Wiesbaden: VS Verlag, 2006), S. 183-201.
- „Der französische Front National und seine politischen Auswirkungen“, mit Martin Schain, in: Michael Minkenberg/Dagmar Sucker/Agnieszka Wenninger (Hrsg.) Radikale Rechte und Fremdenfeindlichkeit in Deutschland und Polen. Nationale und europäische Perspektiven. (Bonn: Informationszentrum Sozialwissenschaften, 2006), S. 98-122.
- „Der europäische Rechtsradikalismus heute – Profile in West und Ost und der Vergleich des Unvergleichbaren“, in: Michael Minkenberg/Dagmar Sucker/Agnieszka Wenninger (Hrsg.) Radikale Rechte und Fremdenfeindlichkeit in Deutschland und Polen. Nationale und europäische Perspektiven. (Bonn: Informationszentrum Sozialwissenschaften, 2006), S. 14-36.
- „Einleitung“, in: Michael Minkenberg/Dagmar Sucker/Agnieszka Wenninger (Hrsg.) Radikale Rechte und Fremdenfeindlichkeit in Deutschland und Polen. Nationale und europäische Perspektiven. (Bonn: Informationszentrum Sozialwissenschaften, 2006), S. 7-11.
- „Francuski Front Narodowy i jego wpływ polityczny“, mit Martin Schain, in: Michael Minkenberg/Dagmar Sucker/Agnieszka Wenninger (Hrsg.) Prawicowy radykalizm i ksenofobia w Polsce i w Niemczech. Nacjonalne i europejskie perspektywy. (Bonn: Informationszentrum Sozialwissenschaften, 2006), S. 98-122.
- „Współczesny prawicowy radykalizm w Europie – Zachód i Wschód“, in: Michael Minkenberg/Dagmar Sucker/Agnieszka Wenninger (Hrsg.) Prawicowy radykalizm i ksenofobia w Polsce i w Niemczech. Nacjonalne i europejskie perspektywy. (Bonn: Informationszentrum Sozialwissenschaften, 2006), S. 14-36.
- „Przedmowa“, in: Michael Minkenberg/Dagmar Sucker/Agnieszka Wenninger (Hrsg.) Prawicowy radykalizm i ksenofobia w Polsce i w Niemczech. Nacjonalne i europejskie perspektywy. (Bonn: Informationszentrum Sozialwissenschaften, 2006), S. 7-11.
- „Mobiliser contre l’Autre: La nouvelle droite radicale et son rôle dans le processus politique“ in Riva Kastoryano (Hrsg.) Les codes de la différence. (Paris: Presses de la FNSP, 2005), S. 263-296.
- „Repression und Repressionswirkungen auf rechtsradikale Akteure“, in: Wilhelm Heitmeyer/Peter Imbusch (Hrsg.) Integrationspotenziale einer modernen Gesellschaft (Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2005), S. 303-324.

- “The German-Polish border in transition. Some introductory remarks”, in: Transborder relations. Going local in Frankfurt (Oder)/Słubice, Herausgeber, (Berlin: pro-business Verlag, 2005), S. 9-21.
- „Einleitung: Vergleichen in der Politikwissenschaft – Umriss einer langjährigen Diskussion“, with Sabine Kropp, in: Sabine Kropp/Michael Minkenberg (Hrsg.), Vergleichen in der Politikwissenschaft. (Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2005), S. 8-13.
- „From Party to Movement? The German Radical Right in Transition” in: Xavier Casals (Hrsg.) Political Survival on the Extreme Right. European Movements between the Inherited past and the Need to Adapt to the Future (Barcelona: ICPS, 2005), S. 51-70.
- „La Droite Radicale. Divisions et Contrasts“ mit Pascal Perrineau, in: ders. (Hrsg.) Le vote européen 2004-2005. (Paris: Presses de Sciences Po, 2005), S. 77-103.
- „Germany: From *Kulturation* to Europeanization?“, in: Atsuko Ichijo und Willfried Spohn (Hrsg.) Entangled Identities. Nations and Europe. (Aldershot: Ashgate, 2005), S. 37-54.
- “Новый правый радикализм в сопоставлении: партии, движения, и среды” (Der neue Rechtsradikalismus im Vergleich: Parteien, Bewegungen und Milieus”), in: Svetlana V. Pogorelskaya (Hrsg.), Правый радикализм в современной Европе (Rechtsradikalismus im gegenwärtigen Europa) (Moskau 2004), S. 16-32.
- „Heilige Versteinerung? Das Verhältnis von Religion und Demokratie an der Jahrtausendwende“, in: Birgit Schwelling (Hrsg.), Politikwissenschaft als Kulturwissenschaft (Wiesbaden: VS Verlag für Sozialwissenschaften, 2004), S. 277-306.
- „Religion, Staat und Politik. Neuere Entwicklungen der politikwissenschaftlichen Institutionenanalyse und policy-Forschung im Lichte des `cultural turn‘“, in: Heinz-Dieter Kittsteiner (Hrsg.) Was sind Kulturwissenschaften? 13 Antworten (München: Wilhelm Fink Verlag, 2004), S. 183-211.
- “Introduction”, mit Timm Beichelt, in: Cultural Legacies in Post-Socialist Europe: The Role of the Various Pasts in the Current Transformation Process, hrsg. mit Timm Beichelt. FIT-Papers (Frankfurt/Oder: Frankfurter Institut für Transformationsstudien, 2003), S. 3-7.
- “The Front National in Context: French and European Dimensions“, with Martin Schain, in: Peter Merkl/Leonard Weinberg (Hrsg.), Right-wing Extremism in the Twenty-First Century (London: Frank Cass, 2003), S. 161-190.
- “Politik und Religion im Übergang – Tendenzen und Forschungsfragen am Beginn des 21. Jahrhunderts,“ mit Ulrich Willems, in Michael Minkenberg und Ulrich Willems (Hrsg.) Politik und Religion. PVS-Sonderheft 33/2002 (Opladen/Wiesbaden: Westdeutscher Verlag, 2003), S. 13-41.

- „Staat und Kirche in westlichen Demokratien,“ in Michael Minkenberg und Ulrich Willems (Hrsg.) Politik und Religion. PVS-Sonderheft 33/2002 (Opladen/Wiesbaden: Westdeutscher Verlag, 2003), S. 115-138.
- „Abtreibungsregime im Vergleich: Religiöse Einflüsse auf Public Policy“ in: Manfred Brocker, Hartmut Behr und Matthias Hildebrandt (Hrsg.) Religion – Staat – Politik: Religiöse Einflussfaktoren auf die nationale und internationale Politik (Wiesbaden: Westdeutscher Verlag, 2002), S. 129-149.
- "The New Radical Right in the Political Process: Interaction Effects in France and Germany", in Martin Schain, Aristide Zolberg und Patrick Hossay (Hrsg.) Shadows over Europe: The Development and Impact of the Extreme Right in Western Europe (New York: Palgrave Macmillan, 2002), S. 245-268.
- „La nouvelle droite radicale, ses électeurs et ses milieux partisans: vote protestataire, phénomène xénophobe ou *modernization losers*?“ in Pascal Perrineau (Hrsg.) Les croisés de la société fermée. L'Europe des extrêmes droites (Paris: Editions de l'aube, 2001), S. 385-406.
- „Einleitung. 'Religiös unmusikalisch'? Zur Neubestimmung des Verhältnisses von Religion, Gesellschaft und Politik“, mit Heinz-Dieter Meyer und Ilona Ostner, in: Meyer/Minkenberg/Ostner (Red.) Religion und Politik - zwischen Universalismus und Partikularismus. Band 2 des Jahrbuchs für Europa- und Nordamerika-Studien (Opladen: Leske + Budrich, 2000), S. 7-20.
- „Zivilreligion, Bürgerreligion, Staatsreligion: Anmerkungen zur deutschen Debatte um das rechte Verhältnis von Religion und Politik“, in: Meyer/Minkenberg/Ostner (Red.) Religion und Politik - zwischen Universalismus und Partikularismus. Band 2 des Jahrbuchs für Europa- und Nordamerika-Studien (Opladen: Leske + Budrich, 2000), S. 21-48.
- „Die Transformation religiöser Werte in entwickelten Industriegesellschaften“, mit Ronald Inglehart, in: Meyer/Minkenberg/Ostner (Red.) Religion und Politik - zwischen Universalismus und Partikularismus. Band 2 des Jahrbuchs für Europa- und Nordamerika-Studien (Opladen: Leske + Budrich, 2000), S. 125-138.
- „Im Osten was Neues: Die radikale Rechte im Wahljahr 1998“, in: Gert Pickel, Dieter Walz und Wolfram Brunner (Hrsg.) Deutschland nach den Wahlen. Befunde zur Bundestagswahl 1998 und zur Zukunft des deutschen Parteiensystems. (Opladen: Leske + Budrich, 2000), S. 313-332.
- „Die Front national (FN)“, in Sabine Ruß, Joachim Schild, Jochen Schmidt und Ina Stephan (Hrsg.), Parteien in Frankreich. Kontinuität und Wandel in der V. Republik (Opladen: Leske + Budrich, 2000), S. 267-288.
- „Präsidenten und Frauen: Privatleben und öffentliches Interesse in den USA und Frankreich“, mit Ina Stephan, in: Franz Walter und Tobias Dürr (Hrsg.), Solidargemeinschaft und fragmentierte Gesellschaft. Parteien, Milieus und Verbände im Vergleich. Festschrift zum 60. Geburtstag von Peter Lösche (Opladen: Leske + Budrich, 1999), S. 303-318.

- „Die Erneuerung der radikalen Rechten in westlichen Demokratien“, in Wolfgang Gessenharter und Helmut Fröchling (Hrsg.) Rechtsextremismus und Neue Rechte in Deutschland (Opladen: Leske + Budrich, 1998), S. 253-279.
  
- „The New Right in France and Germany: *Nouvelle Droite, Neue Rechte* and the New Right Radical Parties“, in Peter H. Merkl und Leonard Weinberg (Hrsg.) The Revival of Right-wing Extremism in the Nineties (London: Frank Cass, 1997), S. 65-90.
  
- „The Wall after the Wall. On the Continuing Division of Germany and the Remaking of Political Culture“, in Klaus H. Goetz (Hrsg.), Germany. Volume I, The International Library of Politics and Comparative Government (Brookfield, VT: Dartmouth Publishing Company, 1997), S. 419-343, Wiederabdruck.
  
- „The Far Right in Unified Germany“, in Frederick Weil (Hrsg.) Extremism, Protest, Social Movements, and Democracy. Band 3 Research on Democracy and Society (Greenwich, CT: JAI Press, 1996), S. 223-254.
  
- „Die Neue Rechte in den USA. Kulturelle Dimension und politischer Prozeß“, in Jürgen Falter, Hans-Gerd Jaschke und Jürgen Winkler (Hrsg.) Rechtsextremismus. Ergebnisse und Perspektiven der Forschung Sonderheft 27/1996 der Politische Vierteljahresschrift (Opladen: Westdeutscher Verlag, 1996), S. 443-463.
  
- „The End of the Republican Era? Public Opinion and the American Electorate in the 1990s“, in H. Dittgen und M. Minkenberg (Hrsg.) The American Impasse (Pittsburgh, PA: University of Pittsburgh Press, 1996), S. 125-156.
  
- „Das Ende der Republikanischen Ära? Öffentliche Meinung und amerikanische Wählerschaft in den neunziger Jahren“, in Herbert Dittgen und Michael Minkenberg (Hrsg.) Das amerikanische Dilemma (Paderborn: Schöningh, 1996), S. 155-190.
  
- „What's Left of the Right? The New Right and *Superwahljahr* 1994 in Perspective“, in David Conradt u.a. (Hrsg.) Germany's New Politics. Parties and Issues in the 1990s (Providence, RI: Berghahn Books, 1995), S. 255-271.
  
- „The Left and Nationalism: An Antithetical, Ambivalent or Amorphous Relationship? Some Introductory Remarks“, in: Michael Minkenberg, (Hrsg.) What's Left? The Left and Nationalism in Post-Socialist Europe Western Societies Paper (Ithaca, NY: Cornell University Press, 1995), S. 1-8.
  
- „The New Right in Germany: The Transformation of Conservatism and the Extreme Right“, in Ferdinand Müller-Rommel/Thomas Poguntke, (Hrsg.) New Politics The International Library of Politics and Comparative Government (Brookfield, VT: Dartmouth Publishing Company, 1995), S. 561-587, Wiederabdruck.

- “Neoconservatism and Value Change in the USA: Tendencies in the Mass Public of a Post-industrial Society”, mit Ronald Inglehart, in John Gibbins (Hrsg.) Contemporary Political Culture. Politics in a Postmodern Age (London etc.: Sage Publications, 1989), S. 81-109.

- „Neoconservatism and U.S. Foreign Policy: The Case of Foreign Trade“, mit Petra Beckmann, in Carl-Ludwig Holtfrerich (Hrsg.), Economic and Strategic Issues in U.S. Foreign Policy (Berlin and New York: de Gruyter, 1989), S. 97-117.